

France : plus de 5 000 églises dans un état de délabrement avancé

•

Publié le 15/07/2020 - 16:47



La croix au sommet d'une église de Wolxheim, près de Strasbourg, le 7 avril 2020.

PHOTO/CHRISTIAN HARTMANN/REUTERS

N'ayant plus les ressources pour entretenir leurs édifices religieux, les collectivités locales se voient forcées de les laisser à l'abandon ou de les vendre.

Nos services

Le quotidien **ABC** n'hésite pas à parler d'une "*catastrophe*" pour le patrimoine français. Plus de 5 000 églises sur le territoire national seraient menacées du fait du délabrement avancé de leur structure :

Des toitures dans un état alarmant, des installations électriques vétustes, un abandon généralisé, la dégradation des murs, la mauvaise évacuation des eaux, des toitures qui mériteraient des rénovations, des clochers qui s'effondrent pour des raisons très variées."

À lire aussi Vu de l'étranger. [Reconstruction de Notre-Dame : tout ça pour ça ?](#)

Le journal espagnol a rencontré le président de l'Observatoire du patrimoine religieux, Édouard de Lamaze, qui dénonce le manque de moyens mis à la disposition des autorités locales. Il explique que l'État assure tant bien que mal la surveillance et l'entretien des 86 cathédrales dont il a la charge (sur plus de 150), mais que la gestion des églises est dévolue aux collectivités locales. Ainsi, plus de la moitié des 42 000 églises sur le territoire français souffrirait de maux divers.

Le phénomène aurait tendance à s'accélérer, précise le quotidien, aboutissant à la multiplication des intrusions, des vols et des profanations.

Depuis le début des années 2000, une cinquantaine de maires ont pris une décision drastique : vendre les églises de leurs communes respectives, 'reconverties' par leurs acheteurs en des lieux privés aux fonctions très différentes."

Faire payer l'entrée des cathédrales ?

Si le journal mentionne la médiatisation du cas de l'église Saint-Sulpice dans le 6^e arrondissement de Paris – en partie ravagée par un incendie volontaire en 2019 mais dont les travaux sont toujours au point mort –, il affirme que les édifices moins emblématiques demeurent délaissés.

L'Observatoire du patrimoine religieux suggère pour sa part de faire payer l'entrée des grandes cathédrales aux touristes afin de constituer un fonds pour le patrimoine, mais cette solution fait débat. *"La crise sanitaire en cours et la fermeture des frontières extérieures de l'Union européenne reportent indéfiniment cette lointaine éventualité"*, conclut ABC.